

# Más de 66 mil pacientes esperan por una consulta médica y 8.286 por una cirugía

**SALUD.** Según Francisco Grisolia, director regional del SSA, el aumento exponencial de usuarios de la red ha congestionado el sistema. Situación fue analizada por la comisión investigadora de la Cámara.



LA SITUACIÓN FUE ABORDADA DURANTE LA COMISIÓN INVESTIGADORA DE LISTAS DE ESPERA REALIZADA EL JUEVES EN EL HOSPITAL REGIONAL DE ANTOFAGASTA (HRA).

Macarena Saavedra L.  
 cronica@mercurioantofagasta.cl

Con 66.904 los usuarios de la región que están a la espera de atención médica, principalmente, en el Hospital Regional de Antofagasta.

Según el último informe de "Lista de Espera No GES y Garantías de Oportunidad GES Retrasadas" del Minsal a diciembre del 2024, Antofagasta cuenta con 66.904 registros de interconsulta en espera para consultas nuevas de especialidad (CNE), 14.626 para atenciones odontológicas y 8.286 para una intervenciones quirúrgicas. En total, 89.816 atenciones en espera para pacientes NO Ges del sistema público.

De acuerdo al mismo informe, los establecimientos médicos que cuentan con un mayor número de registros de interconsultas en espera son el Hospital de Calama con un 25% y el Hospital de Antofagasta con el 69%.

"Hoy por razones como cambios en el sistema privado y por aumento de la población migrante, tenemos el 95% de la población regional".

Francisco Grisolia  
 Director Servicio de Salud

## COMISIÓN EN ACCIÓN

La situación fue abordada durante la comisión investigadora de Listas de Espera realizada el jueves en el Hospital Regional de Antofagasta (HRA). Instancia en la que los diputados escucharon a los gremios, doctores y a las autoridades de salud respecto a las condiciones actuales del principal centro médico de la macrozona norte, además de los factores que han afectado al aumento del número de pacientes en espera de atención.

Respecto a este último punto, Francisco Grisolia, director regional del Servicio de Salud, explicó que dentro de las cau-

"La realidad de este hospital, es que hay muchas observaciones desde el inicio de este proyecto".

Dra. Jocelyn Castillo  
 Vicepdt. Colmed

sas que afectan la resolución de listas de espera en el hospital regional, en particular, se encuentra el aumento exponencial de usuarios de la red asistencial regional.

"Es muy importante destacar el aumento de la población usuaria Fonasa. El 2017 cuando se entregó este hospital, la población beneficiaria era un 70% del total de la población regional, lo que significaba más o menos 425 mil personas. Hoy por razones como cambios en el sistema privado y por aumento de la población migrante, tenemos el 95% de la población regional que equivale a 653 mil inscritos, lo que significa 228 mil personas

nuevas usuarias del sistema", dijo Grisolia.

Otro punto que recalcó Grisolia y que incide en la falta de resolutivez, son los problemas que enfrenta el gestor de salud para retener a especialistas en la región.

Asimismo, dentro de los puntos que se discutió en la sesión fue las deficiencias estructurales que afectan al recinto médico a pocos años de su construcción, los que en su mayoría responderían a problemas en el contrato de concesión.

Desde el Colegio Médico Regional, su vicepresidenta, Jocelyn Castillo Blanco, sostuvo que, "la realidad de este hospital, como bien se puso en evidencia en esta sesión, es que hay muchas observaciones desde el inicio de este proyecto, probablemente se dio una partida frente a un proyecto que era muy anhelado de muchos años, pero con deficiencias observadas desde el hito, o sea, desde la estructura a la ejecución".

## VISITA DE LA MINISTRA

Falencias que para los diputados es vital que la ministra se haga presente para evidenciar el caso, además de que se discuta la permanencia del contrato con la empresa concesionaria. "Nosotros se lo hemos dicho innumerables veces a la ministra de salud, que no ha querido venir a Antofagasta a constatar esto, es muy probable que en corto tiempo tengamos un episodio muy grave. El hospital podría dejar de prestar servicios", apuntó Jaime Araya.

En tanto, el diputado Tomás Lagomarsino, presidente de la comisión, señaló que "un informe de Contraloría plantea graves elementos respecto a las cañerías de distintos servicios, lo que se suma a otros antecedentes que hemos conocido y que esperamos que la Dirección General de Concesiones, tomecarta en el asunto".

Por ello, José Miguel Castro reconoció que se solicitará la presencia de la ministra en las próximas discusiones. **C3**